



校長室 だより

平成28年10月17日

尼崎市立常陽中学校

校長 小谷 豪郎 No.9

全国学力・学習状況調査

3年生が、本年4月19日に実施しました、全国学力・学習状況調査の結果が帰ってきました。個人の結果については、すでに担任の先生から個別に報告を受けていると思います。

【平均正答率】

| | 全 国 | 兵庫県 | 常陽中 | 全国との差 |
|-----|-----|-----|-----|-------|
| 国語A | 76 | 76 | 72 | -4 |
| B | 67 | 66 | 61 | -6 |
| 数学A | 62 | 66 | 61 | -1 |
| B | 44 | 46 | 42 | -2 |

兵庫県全体の成績は、国語ではほぼ全国平均と同じ、数学については、全国平均より高いことが解ります。

本校の状況は、数学は昨年度より上昇しほぼ全国並み、国語については、少し下がっています。しかし、国語の結果については、中学校3年間の状況だけでなく、小学校からの継続した力が大きく関係していると考えられます。

前回紹介した、学習状況調査からも解るように、家庭学習の時間が、全くしない、と1時間以下、の合計が48%、テレビやビデオ・DVDの視聴時間が、2~3時間と3~4時間以上の合計が59%、PCや携帯、テレビゲームを1~2時間するが50%、3~4時間以上が28%、携帯・スマホでメールや通話など3~4時間以上が22%、そして、読書を全くしないが65%。

以上のことから、常陽中学校の生徒の家庭での生活ぶりは、家庭学習は積極的に取り組まないが、テレビやビデオをよく見て、ゲームやメール、インターネットをする時間が多く、読書はほとんどしない。

アンケート結果からはこの様な実態が伺えます、成績の結果と見比べて仕方がない状況かなと残念に思います。

残念なお知らせを先にしましたが、大変良い結果も沢山あります。

- ・物事を最後までやり遂げて、嬉しかった事がある 91%
- ・難しいことでも、失敗を恐れず挑戦している 61%
- ・自分には良いところがある 68%
- ・将来の夢や目標を持っている 68%
- ・学校に行くのが楽しい 72%
- ・学校で友達に会うのが楽しい 91%
- ・学校で好きな教科がある 75%
- ・先生は自分の良いところを認めてくれている 67%
- ・先生は授業やテストの間違いや、理解していない所について解るまで教えてくれる 67%
- ・学校の規則を守っている 96%
- ・人が困っているときは、進んで助ける 72%
- ・人の役に立つ人間になりたい 86%
- ・いじめは、どんな理由があっても行けないことだ 90%

以上のことから、友達関係も良く、好きな教科があり学校へ行くのが好きである。そして、何事にも挑戦し途中で投げ出さず、将来の夢や目標を持ち自分自身を大切にしている。また、先生への信頼感があり自分を認めてくれているという自尊感情も高く、さらには、規範意識が高く、相手のことを思いやる優しい心を持ち、弱い人を助け守ろうとする献身的な所がある

人間として素晴らしい成長を遂げている君たちです、後は、テレビやゲーム、メールやインターネットの時間を減らし、宿題だけでなく積極的に自学自習、読書や家庭学習に取り組むための時間を確保する。このことが、今だけでなく高校・大学へとつながっていく大切な生活習慣になってきます。将来の夢や目標に向かい、失敗を恐れず最後まで取組、達成感、満足感を味わって下さい。

3年生の結果ですが、1・2年生でも左に書いたような生活状況にあてはまる人、全てではなく、どれかにあてはまる人、自分の生活を見直しましょう。放課後チャレンジや、土曜チャレンジなどを活用して、自学自習の習慣を身につけて、すこしずつ家庭学習の習慣を身につけていきましょう。

合唱コンクール・文化発表会



平成27年度 最優秀賞受賞

この写真は、昨年の3年1組がアルカイクホールで、市内最優秀賞を受賞した時の写真です。今年も頑張りましょう。

まずは、19日に開催される本校の文化発表会で最優秀賞を獲得し、学校代表になれるよう各学年の代表クラス、**1年2組 2年2組・4組、3年4組・3組**は、もう一度気持ちを入れ直して最終調整を行って下さい。

様々な活躍 チーム常陽

2学期の始めに、**青少年健全育成非行化防止標語コンクール**において、**3年1組の給田海太君、1年2組の阿竹真土朗君**の2名の作品が、佳作に選ばれました。

また先日、**第38回兵庫県中学校総合文化祭：書写部門**において**3年2組の松元衣舞希さん**の作品が、特選に選ばれましたさらに、**税の作文コンクール**において**3年1組の山口真尋さん**の「8%で補う社会保障と国債」が、**尼崎市租税教育推進協議会会長賞**を受賞しました。おめでとうございます。

15日土曜日にバイコム陸上競技場で第53回尼崎市立中学校総合体育大会が開催され、**男子が総合7位入賞**しました。

個人では**2年生の中田魁斗君が1500mで優勝、3年生の黒沢夏希さんが1000mで優勝、3年生の鶴島 快君が走り幅跳びで準優勝**など優秀な成績を収めました。現在常陽中は、市内で1番の小規模校です、少ない生徒たちですが頑張りました。

次号に大会の様子の写真を載せたいと思います。

【今月の言葉】

『人は誰でも天才である』

自分の限界に挑戦し続けること。
限界への挑戦が人を未知の世界へ導いていく。
私たちには、未知だが、天がそもそも与えてくれている才能、つまり天才がある。